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C U L T U R A    E M P R E N D E D O R A
POR RUBÉN GARCÍA MALVÁEZ 

F
omentar la reflexión 
en torno a la vida de las 
metrópolis actuales y 
revalorar el concepto de 
ciudadanía, fue el propó-

sito del Dr. Xavier Rubert de Ventós, 
reconocido filósofo catalán, en la 
conferencia titulada “Fundamentos 
de ciudadanía en el contexto globa-
lizado”, con la cual se inauguró el 
Primer Congreso Internacional de 
Humanidades, llevado a cabo del 13 
al 17 de octubre.

El Dr. Arturo Molina, Director 
General del Campus Ciudad de 
México, destacó la presencia del 
Dr. Rubert de Ventós, subrayando 
su trayectoria como especialista 
en estética, escritor y político del 
siglo XX.

“El principal motivo de este 
congreso es crear espacios para que 
los alumnos tengan la oportunidad 
de dialogar e interactuar con per-
sonalidades de nuestros tiempos”, 
enfatizó el Dr. Molina.

El filósofo catalán comenzó su 
plática refiriéndose al origen de la 

ciudadanía dentro de la sociedad en 
la Grecia antigua.

Principios de civilidad y sana 
convivencia

“Pareciera que en el mundo 
actual existen distintas formas de 
pertenencia y, de hecho, es así; a la 
fecha, hemos olvidado cuán impor-
tante es ser ciudadano pues, incluso 
en lugares donde se identifica este 
concepto, se ha empezado a per-
der el concepto de identidad civil”, 
explicó.

Posteriormente, el autor de “El 
arte ensimismado”, hizo referencia 
a Sigmund Freud como alguien que 
ha permitido la comprensión evolu-
tiva de la identidad. 

“Freud decía que en cada una de 
las etapas de la vida lo anterior no 
queda clausurado, sino que siempre 
se arrastra el pasado inmediato; de 
esta forma, también, el concepto de 
ciudadanía arrastra lo anterior, pues 
el hombre per sé no puede despren-
derse de sus orígenes”, comentó el 
Dr. Rubert de Ventós.

A continuación, el especialista 
en estética hizo referencia al con-
cepto de ciudad, ya que las metró-

polis actuales siguen manteniendo 
los mismos principios de la anti-
güedad y muestran características 
cíclicas a través de la Historia.

“Aristóteles nos dice que, quien 
quiera fundar una ciudad, hará hasta 
lo imposible para que la gente olvi-
de de dónde viene y se confunda; 
es decir, el ciudadano deberá entrar 
ahí de un modo nuevo, ingresando 
también en un nuevo orden”, des-
tacó.

Rubert de Ventós hizo hincapié 
en el hecho de que, por sí mismas, 
las metrópolis brindan seguridad a 
sus habitantes.

“Históricamente, las ciudades 
fueron reguladas por cuadrillas, o 
bien, geometrizadas, de tal forma 
que, incluso para los griegos, lo fini-
to llegó a representar lo bueno y lo 
infinito, lo amorfo y, por lo tanto, lo 
peligroso”, indicó.

Distinguir lo privado de lo civil
El doctor Rubert de Ventós citó 

ejemplos extraídos de la tradición 
griega para hacer hincapié en lo 
trascendental de la ciudadanía a lo 
largo de la Historia.

“En la conocida obra griega “La 

Orestiada” comienza a distinguirse 
el asunto privado del asunto civil y 
se da a conocer un pacto en donde 
se delimita lo tribal y se establece 
lo civil; es decir, puede verse aquí 
cómo se refuerza el respeto por las 
leyes ciudadanas”.

Finalmente, el filósofo y políti-
co catalán revaloró a la Ley como 
la conservación y sublimación del 

conflicto social y dijo que, en la 
época actual, se han inventado los 
deportes como medio para expresar 
la agresividad, adrenalina y poder 
expansivo de las sociedades. 

“Esto es un ejemplo de cómo la 
democracia ha venido a formalizar 
todo lo que en la ciudad no cabe”, 
concluyó el Dr. Xavier Rubert de 
Ventós.

El reconocido f ilósofo y político catalán, 
dictó la conferencia titulada “Fundamentos de  
ciudadanía en el contexto globalizado”, en la 
cual revitalizó los conceptos de ciudadanía y 
pertenencia social.

MEXMUN 2008
Como ya es tradición, la División Preparatoria 
organizó el simulacro de las Naciones Unidas, 
en el cual participaron más de 700 jóvenes de 
distintas instituciones educativas.   
PP. 6-7>

INAUGURA JEFE DE GOBIERNO LABORATORIOS DE INGENIERÍA 
Hoy lunes 27 de octubre, el Lic. Marcelo Ebrad Casaubon, Jefe de Gobierno 
de la Ciudad de México, encabezará la inauguración de los laboratorios de 
ingeniería en el CEDETEC, que cuentan con la tecnología más avanzada en las 
áreas de mecánica, electrónica, ingeniería industrial, diseño y arquitectura.

PRIMER CONGRESO INTERNACIONAL DE HUMANIDADES 

Invita  Xavier Rubert   
de Ventós  a analizar 
la ciudadanía actual

> Dr. Xavier Rubert de Ventós

> Dr. Xavier Rubert de Ventós y Dr. Enrique Tamés Muñoz
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TALENTO TEC ACADÉMICO 27  DE OCTUBRE DE 2008
POR JORGE TIRZO  

E
n el marco del Primer Congreso 
Internacional de Humanidades y 
del Día Mundial de la Alimentación, 
se presentó la conferencia “Crisis 
alimentaria”, impartida por María 

del Carmen Culebro, representante asistente 
de la FAO en México.

Invitada por la asociación PANORAMA de 
la Licenciatura en Relaciones Internacionales, 
la Mtra. Culebro explicó que, en 1996, los paí-
ses pertenecientes a la ONU se habían com-
prometido a disminuir en un 50% a los 850 
millones de personas con hambre antes del 
año 2015. 

Sin embargo, actualmente existen 923 
millones de personas con hambre en el mundo; 
de los cuales, 907 millones habitan países en 
desarrollo. 

“En el 2004 había signos de poder revertir 
la desnutrición, pero esos indicadores han 
retrocedido. Actualmente existen 23 países 
con riesgo de hambruna y 30 con riesgo de 
inestabilidad social”, explicó.

La Representante Asistente de la FAO en 
México aseguró que los países en desarrollo 
son los más afectados por esta crisis, pues 
en ellos el 60% del ingreso familiar se desti-
na para la alimentación, mientras que en los 
países desarrollados sólo se destina el 10% 
del ingreso.

“La crisis alimentaria es más una crisis de 
precios y de pobreza, que una crisis de escasez 
de alimentos. La comida ahí está; el proble-
ma es que muy poca gente puede pagarlos. 
La crisis alimentaria es un efecto de la crisis 
financiera y energética, pero también es la 
causa de distintas crisis sociales”, dijo.

Sobre las acciones emprendidas por la 
FAO, María del Carmen Culebro mencionó 
que existe un Sistema Mundial de Información 
y Alerta que permite planear estrategias en las 
regiones que más lo necesiten. 

Además, explicó que cerca de 100 países 
son parte del Programa Especial de Seguridad 
Alimentaria (PESA).

En México, participan en el PESA 16 esta-
dos de la República, con 626 municipios de 
alta y muy alta marginación; son en total tres 
mil 763 comunidades las que se ven beneficia-
das en nuestro país.

Otras de las medidas sugeridas por la FAO 
son la reducción de las pérdidas post-cosecha 
y la diversificación de los cultivos de consumo 
humano. 

“Hay que considerar que existen aproxi-
madamente 80 mil especies vegetales comes-
tibles, de las cuales se cultivan alrededor de 
160. Sin embargo, el consumo humano se con-
centra en no más de 20. Es por eso que hay que 
diversificar la alimentación”.

Para mayor información sobre la FAO y el 
Día Internacional de la Alimentación consul-
tar el sitio web: www.fao.org

ESSA GUTIÉRREZ Y JAVIER CAMARGO  

on el propósito de discutir e inter-
cambiar ángulos sobre la práctica 
de las Humanidades, se reunie-
ron académicos y estudian-
tes del Doctorado en Estudios 

ísticos en el coloquio “Humanidades, 
l 14 de octubre en el marco de las acti-
 del Primer  Congreso Internacional 
anidades.

ando como base las preguntas sobre el 
orqué y para qué de las Humanidades, 

entaron tres mesas de trabajo en las 
uscó un intercambio en forma de con-

ón. 
estra intención fue  preguntarnos por 
s mismos, quienes compartimos un 

tiempo y habitamos un mismo espacio, 
e, a partir del intercambio de visio-

diéramos reconocernos en un mismo 
apaz de distintos gestos y expresio-
ñaló Diego de la Vega, presidente de 
iación de Estudiantes del Doctorado 
dios Humanísticos. 

n las Humanidades
la primera mesa de trabajo, el Dr. 
 Constante  explicó que el término 
idades” proviene de “humanitas” que, 
erón, fue traducido al equivalente de 
a” en sus dos aspectos: educación y 
ión. 
 su parte, la Dra. Claudia García expuso 
esde el ámbito de la comunicación, 
anidades nunca resultaron tan per-

s por su poder transgresor que puede 
restar otras lógicas de pensamiento 
ponen su interés en la persona o en 

valores como la libertad o la igualdad.  
El Dr. Clark Murray mostró la relación 

entre humanidades y tecnología como un pro-
yecto que no opera en una sola dirección, sino 
que  puede ser transformado por las socie-
dades.

 El  Dr. Enrique Tamés, Director de la 
División de Humanidades y Ciencias Sociales, 
dijo que la pregunta acerca de qué son las 
humanidades proviene de una perversión 
originada en el positivismo, el cual separa los 
ámbitos de la actividad humana.

“En ese sentido, todo lo que realiza el 
hombre en este mundo es humano; incluso, 
lo inhumano”, explicó. 

El por qué y el para qué 
A continuación, la Dra. Dora Elvira García 

se refirió a la importancia de implementar las 
humanidades para ver nuestro proceder, com-
prendernos y pensar en un mundo mejor, sien-
do estos objetivos no sólo una preocupación 
actual sino común a todos los pensadores.

El Dr. Jorge Reyes habló de la necesidad de 
que las humanidades tomen conciencia de sí 
mismas, para jugar un rol más activo. 

“Las humanidades tienen la tarea de cam-
biar ciertos prejuicios frente a la ciencia y la 
tecnología para producir una visión integral”, 
explicó.

El Dr. Julio Rubio apuntó que el pro-
grama doctoral en Estudios Humanísticos 
buscó desde un inicio esa conjunción de 
Humanidades y Ciencia.

La Dra. Shannon Shea dijo que, para ser 
más libres y superar la ignorancia, el estudio 
de las humanidades puede sernos especial-
mente útil, ya que pueden dar una respuesta 
no trivial a las cuestiones más importantes 
del hombre. 

>Ma. del Carmen Culebro, Representante Asistente FAO en México

ER CONGRESO INTERNACIONAL DE HUMANIDADES  

flexionan estudiantes 
rofesores sobre el 
ehacer humanístico

Examina FAO crisis 
alimentaria
Una representante de la Organización de 
las Naciones Unidas para la Agricultura y 
la Alimentación (FAO) estuvo en el Campus 
Ciudad de México.

to Constante , Dra. Claudia García Rubio, Ivón Cepeda,  Dr. Clark Murray, Dr. Enrique Tamés Muñoz y Diego de la Vega
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TALENTO TEC   ACADÉMICO27  DE OCTUBRE DE 2008
 AARÓN FERNÁNDEZ    

l documental “El diablo y la nota 
roja” se presentó el pasado 15 de 
octubre en el Campus Ciudad de 
México, trabajo en el cual se retrata 
el estilo del periodismo policiaco 

éxico, específicamente en el estado de 
aca. 

El proyecto, dirigido por el periodista John 
ie, nació por la curiosidad de plasmar en 
o la percepción y el culto a la muerte en 
era instancia.

“En Oaxaca hay una actitud particular 
a la muerte, por eso quise retratar cómo 
anejan y lo que piensan acerca de ella”, 
entó el productor.

 “En segundo lugar, simplemente se dio la 
rtunidad porque estuve viviendo ahí unos 
s y consideré que sería una producción 
resante”.
Al estar trabajando en el proyecto, John 
ie se pudo dar cuenta de muchos con-

tes que existen en México, uno de ellos 
stilo del periodismo que se maneja en 

uestran doc
eriodismo p
03

Participaron periodistas como Guillermo López Portillo, titular de la 
serie “Los reporteros” y María Idalia Gómez Silva, reportera de “Gato 
Pardo” y Mario Ávila, conductor de Grupo Fórmula.

PRIMER CONGRESO INTERNACIONAL DE HUMANIDADES 

Exponen comunicadores 
riesgos de cubrir la violencia
POR SADDAI FUENTES    

P
ara examinar el tratamiento noti-
cioso de temas relacionados con 
la violencia en México, se llevó a 
cabo la conferencia “Violencia y 
Medios” el pasado 16 de octubre, 

con la participación de diversos periodistas 
de medios impresos y electrónicos.

“Este encuentro es importante porque 
debe atenderse el tratamiento noticioso de 
la violencia, frente a la responsabilidad social 
de los medios”, dijo Marco Lara Clark, cola-
borador de las revistas “Gato Pardo” y “Letras 
libres”, al dar por iniciado este encuentro.

El periodista hizo énfasis en el papel cru-
cial que juegan los medios, particularmente 
por el hecho de ser un vínculo entre la gente 
y el hecho noticioso. 

Lara Clark se refirió precisamente al hecho 
que las empresas televisivas han decidido que 
el periodismo sea un producto comercial.

Sin embargo, dijo, la responsabilidad social 
debe de abordar directamente el tema de la 
violencia con la mayor fidelidad posible.

“Esto debido a que no somos meros trans-
misores de datos y debemos asumir nuestra 
responsabilidad ante nuestra sociedad, al pro-
ducir juicios mediáticos y no simplemente 
limitarnos a espectacularizar la información”, 
afirmó.

 
Nuevas formas de cobertura

Por su parte, Guillermo López Portillo, 
titular de la serie “Los reporteros” transmitida 
por Televisa desde el 2001, señaló el peligro al 
que actualmente se exponen los periodistas.

“Refiriéndonos al tema de la violencia, 
ésta se está ejerciendo directamente hacia 
el reportero y los camarógrafos; dentro de la 
empresa para la cual trabajo, hubo un com-
pañero muerto el año pasado; esto ha cam-
biado las formas de cubrir”, aseveró López 
Portillo.

El invitado compartió con los asistentes su 
experiencia a través de los años e indicó que 
la situación actual hace cada vez más difícil la 
labor periodística.

“Hace seis años, varios de los reportajes 
de secuestro, de narcotiendas o de venta de 
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as eran posibles de hacer; ahora sería difí-
in duda, como reporteros, vivimos bajo 

naza”, manifestó.
or su parte, María Idalia Gómez Silva, 
rtera de “Gato Pardo” y “Chilango”, afir-
ue es muy común que la prensa actual dis-

e la realidad con productos amarillistas.
uillermo López Portillo hizo un llamado 

a los
perio
dirig
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México, sobre todo en provincia.
“Es un periodismo sucio en donde no

respetan los derechos de las personas; 
un periodismo morboso y ése es el med
para vender notas y para atraer a la gent
señaló. 

 “El reto más importante que enfrenté f
el mantener la objetividad, pero en cuestión
permisos no tuve ningún problema”, dijo.

El productor contó con el apoyo del pr
tagonista, quien conocía bien el medio y l
personas para la realización del filme.

“Me apoyé mucho en él y hasta me oto
garon una credencial que me acreditaba com
prensa internacional”, puntualizó.   

Dentro de la obra, el productor comen
que había por ejemplo mucho dolor, suf
miento, motivaciones como distraccion
pero de cualquier forma tenía ser imparc
ante la situación. 

El proyecto se realizó sin ningún tipo 
financiamiento, sólo con apoyo de los con
cidos del director, meramente ayuda pro
sional de amigos.

“El proyecto tuvo un costo de entre 15
20 mil dólares, y con el resultado logrado

umental de 
oliciaco
 participantes en la mesa para repensar el 
dismo como una forma de comunicación 
ida a una nueva generación.
No hay que olvidar que la nueva genera-
 procesa la información de manera dife-
, sobre todo a través de Internet, por eso 
cesidad de un nuevo periodismo”, dijo.
Es por esto que la información gráfica 
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final, ahora trabajo en un proyecto denomin
do “Los guardaespaldas”, dijo.  

Aunque mucha gente no entendía lo que
director y productor quería plasmar, el tem
principal del documental afloró finalment

“Ya cuando lo fuimos editando salió m
el diablo como personaje principal, pero pr
cipalmente quería mostrar lo que se ven
en México y lo que pide la gente, nota ro

> Escenas del documental
ra tanta relevancia, incluso llegan a pagar-
as fotografías del primero que haya tomado 
n ejecutado; el hecho de que imágenes de 
 tipo estén tan a la mano, implica un nuevo 
 y una nueva forma de hacer periodismo 

a ustedes, jóvenes, quienes serán los futu-
 comunicadores” finalizó.
andro Páez, de "Día Siete",  María Idalia Gómez Silva,  Jean-Francois Boyer,  autor de "La guerra perdida contra las drogas";  Marco Lara Clark,  de "Gato Pardo";   
 Campos,  de "Ante la radio" y Guillermo López Portillo,  de Noticieros Televisa
a-

 el 
a 

e.
ás 

in-
de 
ja” 

apuntó. 
“Creo que el gobierno tiene que marcar los 

límites de la libertad de expresión”, opinó.
El creador de “El diablo y la nota roja” no 

logró responderse si el amarillismo lo ha pedi-
do la gente o lo han introducido el mercado 
los medios informativos, “de cualquier forma 
se tiene que bajar el amarillismo en México”, 
finalizó Dickie.
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CONGRESO INTERNACIONAL DE DERECHO 

Discute abogado necesidad de reforma 
en sistema judicial mexicano

POR VICENTE QUINTANILLA     

E
l Lic. José Luis Santiago Vasconcelos, 
Secretario Técnico para la imple-
mentación de la Reforma Judicial 
en Materia Penal, dictó la confe-
rencia inaugural del Congreso 

Internacional de Derecho, realizado como 
parte del Primer Congreso Internacional de 
Humanidades.

Abogado penalista y servidor público 
con una amplia trayectoria en la procuración 
de justicia a nivel internacional, José Luis 
Santiago Vasconcelos dictó la conferencia 
titulada “La Seguridad en México y la imple-
mentación del nuevo sistema” ante profesores 
y alumnos de LED y LDC, el 14 de octubre.

El Lic. Vasconcelos mencionó que nuestro 
sistema judicial necesita transitar de forma 
ordenada y controlada hacia otro sistema pro-
cesal ya que se critica al sistema escrito por su 
lentitud, lo que genera desconfianza y provoca 
la falta de denuncias. 

“Se dice que, de cada 100 delitos, 23 se 
denuncian, y de éstos, sólo 12 son investigados, 
pero sólo tres son llevados a juicio. La ausencia 
de confianza y rapidez repercuten de manera 
negativa en la seguridad nacional ya que si la 
gente guarda silencio genera una burbuja de 
impunidad“, explicó

De acuerdo con el Lic. Vasconcelos, los 
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POR VICENTE QUINTANILLA    

E
l día 15 de octubre, dentro d
Congreso de Derecho, se llev
a cabo en la Sala de Práctic
Judiciales la conferencia titula
“El quehacer del abogado en 

ámbito profesional: su realidad en México”

Los invitados fueron el Dr. Vicen
Fernández, director de LDC, el Lic. Álva
Altamirano y el Lic. Jesús Serrano, ambos ab
gados que poseen sus propios despachos. 

El evento fue encabezado por el Dr. Mar
Álvarez Ledesma, Director del Departamen
de Derecho de nuestro Campus, y la Dr
Iliana Rodríguez, Directora de LED, así com
por miembros de la Asociación de Estudiant
de Derecho.

El Lic. Altamirano mencionó que las hab
lidades y aptitudes que el abogado en Méxi
necesita contar con un título profesional exp
dido por una prestigiosa universidad, pero 
preferencia contar con el dominio de algú
idioma además del español y el inglés. 

También los recursos tecnológicos so
una realidad que agiliza el trabajo del abog
do, por lo que demandan mayor preparació
y prontitud. Además insistió a los alumnos
que obtengan maestrías y doctorados. 

“Un abogado deber ser un ente digno
racional, que cuyo pensamiento pueda expr
sarlo exitosamente en medios escritos y ve
bales”, comentó el Lic. Serrano. 

Precisó que el abogado debe ser respons
ble porque de él y sus conocimientos depe

Comparten liti
experiencia y é
textos históricos de surgimiento de los sis-
as  judiciales son la clave para identificar 
xito o fracaso de los mismos. 
El sistema chileno surge tras la caída de la 
tadura de Augusto Pinochet, por lo que, en 
poca en la que se instauró, los índices de 
inalidad eran mínimos. Posteriormente 

eneró un modelo basado en la oralidad y 
un juicio garantista. 
“El sistema acusatorio también es muy 
ocido por su elemento de oralidad, pero 
más este sistema hace respetar principios 
cesales como presunción de inocencia, 
icación racional de penas, ultima ratio, 
licidad, garantía de audiencia. El actual 

delo judicial mexicano es mixto, combina 
nquisitivo y el acusatorio”, mencionó el 
. Vasconcelos. 
“La delincuencia organizada es un fenó-
no social que demuestra la descompo-
ón del tejido social, el cual es altamente 
rosivo”, dijo.
El Lic. Vasconcelos afirmó que cuando la 
dadanía confía en el sistema de impartición 
justicia, es debido a la eficiencia, prontitud 
ctitud del mismo. 
Una vez que la población está convencida 

anterior, es cuando el círculo vicioso de 
unidad delictiva termina, ya que pobla-

n y gobierno se unen para defender la con-
encia social armoniosa.
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den sus clientes: “el abogado crea Derecho 
para evitar situaciones caóticas”.

Por su parte, el Dr. Fernández comen-
tó sobre el ámbito laboral del abogado en 
México.

 “Las dificultades para colocarse en el 
ámbito laboral son muchas, ya que en general 
la situación económica del país no es la mejor, 
pero el problema del abogado no siempre es 
encontrar trabajo, sino un buen trabajo. Lo 
que se necesita es encontrar el trabajo ideal, 
para ello el aspirante al puesto debe contar 
con habilidades, valores y aptitudes idóneas, 
ya que los espacios son pocos”, dijo.

El Lic. Serrano comentó que: “es funda-
mental para conseguir un buen trabajo el con-
tar con excelentes calificaciones, ya que en la 
búsqueda del primer empleo, el aspirante úni-
camente cuenta con sus calificaciones como 
evidencia del trabajo previo. Eso demuestra 
constancia, esfuerzo y trabajo”. 

Finalmente, el Lic. Serrano invitó a todos 
los estudiantes de LED y LDC a convertirse 
en alumnos de excelencia. 

gantes 
tica profesional 

> Lic. Álvaro J. Altamirano, Lic. Jesús Serrano de la Vega 
 y el Dr. Vicente Fernández Fernández
>Lic. José Luis Santiago Vasconcelos
POR VICENTE QUINTANILLA    

C
omo parte de la clausura del 
Congreso de Derecho, se llevó 
a cabo en la conferencia titu-
lada “Retos de la Política de 
Competencia económica” impar-

tida por el Dr. Eduardo Pérez Motta, presiden-
te de la Comisión Federal de Competencia 
Económica. 

El Dr. Pérez Motta felicitó “el esfuerzo del 
Tecnológico de Monterrey por impulsar la 
creación de la carrera de Derecho y Economía, 
donde se amalgaman dos ciencias” .

Reflexionando sobre el ámbito de imparti-
ción de justicia, el también catedrático señaló 
que: “se deben crean tribunales especializados 
en justicia en materia económica”. 

La competencia económica está vinculada 
fuertemente con el crecimiento en un país. 
“Quiero convencerlos de la importancia de 
la competencia económica para impulsar la 
eficiencia de los mercados, lo que nos lleva a 
promover mejores condiciones de empleo”. 
México se encuentra en un momento crucial 
para poder consolidar un crecimiento econó-
mico, basado en la libre y sana competencia, 
que en todo caso beneficia al consumidor. 

El presidente de la Comisión Federal 
de Competencia Económica mencionó que 
México vive actualmente grandes problemas 
de competencia económica, a los cuales por 

desgracia se ha acostumbrado el consumidor, 
pero que finalmente cuestan bastante dine-
ro.

“Si promovemos la competencia en los 
mercados, generamos que el talento empre-
sarial se vea en la necesidad de asegurarse del 
uso más eficiente de los recursos productivos, 
tanto materiales como humanos”. 

De acuerdo con datos de la CFCE y Banco 
de México, nuestro país es uno de los más 
caros en muchos sectores productivos como: 
servicios financieros, telefonía, transportes, 
telecomunicaciones y energía, puesto que no 
hay una sana competencia, lo que viene apare-
jado con altos costos y baja productividad. 

Finalmente, los miembros de la Asociación 
Estudiantil de Derecho otorgaron un recono-
cimiento al Dr. Pérez Motta, por su valiosa 
ponencia. 

Política de competencia 
económica, motor del 
crecimiento: Dr. Pérez Motta

> Dr.  Eduardo Peréz Motta
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CONGRESO INTERNACIONAL DE DERECHO 

Revisa funcionario de PEMEX 
historia del petróleo en México
El Lic. Carlos Ramírez Fuentes, Gerente Corporativo de 
Comunicación de PEMEX, contextualizó la necesidad de  
generar una reforma energética en nuestro país.

POR SADDAI FUENTES     

C
oncientizar y formar un juicio 
crítico en los estudiantes de 
Derecho acerca de los proble-
mas actuales relacionados con la 
Reforma Energética, fue el objeti-

vo de la conferencia “Mitos y realidades de la 
reforma energética”, llevada a cabo el pasado 
14 de octubre.

La conferencia, impartida por el Lic. 
Carlos Ramírez Fuentes, Gerente Corpo- 
rativo de Comunicación de PEMEX, fue 
organizado por alumnos de la Asociación 
Estudiantil LIDER y la Dra. Iliana Rodríguez 
Santibáñez, directora de carrera LED.

“PEMEX buscó este espacio para que 
tengamos un juicio crítico sobre la Reforma 
Energética, lo que sí es y lo que no es. Es impor-
tante hablar de los retos de PEMEX y nuestra 
industria petrolera”, informó el Lic. Ramírez 
Fuentes.

Historia de PEMEX
El Gerente Corporativo de Comunicación 

de PEMEX narró la historia del nacimiento de 
Petróleos Mexicanos. 
POR JUAN RAFAEL RIVERA SÁNCHEZ     

C
omo una actividad dirigida a los
estudiantes de la Licenciatura
en Derecho, Oscar Gregorio
Cervera Rivero  y Arturo Ramírez
Sánchez, Magistrados del

Tribunal de Justicia, analizaron las reglas pri-
mordiales para el ejercicio de la profesión.

El Magistrado Oscar Cervera Rivero
explicó que México es un país democrático,
representativo y federal, en donde las garan-
tías individuales son los instrumentos que
aseguran el respeto a los derechos básicos de
los ciudadanos. 

Sobre el Poder Judicial de la Federación,
comentó que: “la Constitución le da autoridad
para desarrollar la función jurisdiccional, que
se entiende como la facultad del Estado para
ejercer el derecho de forma reglamentada por
las leyes”.

Dentro del proceso del ejercicio de justicia
destacan derechos primordiales que no pue-
den ser violados. 

“Por ejemplo, el artículo 17 de la Carta
Magna garantiza que nadie puede hacerse jus-
ticia por mano propia, ni ejercer violencia para
hacer valer sus derechos”, expresó. 

“Además, el artículo 16 garantiza que nadie
puede ser molestado en su persona o en sus

Discuten mag
derechos bási
A partir de la nacionalización del petró-
leo, el 18 de marzo de 1938, realizada por el 
Presidente Lázaro Cárdenas, el objetivo prin-
cipal de la industria petrolera se centró en 
explorar todos los yacimientos.

Petróleos Mexicanos comenzó a aumen-
tar su producción a finales de los 40, época 
en la que hubo un superávit hasta la década 
de los 70. 

El tercer yacimiento más grande
El pescador Rudecindo Cantarell Jiménez, 

realizaba sus labores en el mar de Campeche, 
cuando vio salir brotes de petróleo en el mar y 
dio parte a las autoridades de su hallazgo. 

Poco después, el Presidente José López 
Portillo dio a conocer públicamente la abun-
dancia de este yacimiento de petróleo, el ter-
cero más grande en la historia de la huma-
nidad.

 “Ese yacimiento cambió todo en la his-
toria del país, pues se pensó que con eso se 
resolverían todos los problemas; sin conside-
rar las complicaciones”, expresó.

A raíz de la producción de Cantarell, 
México empezó a producir grandes cantida-
des de petróleo: un millón de barriles diarios, 
y se convirtió en un importante exportador 
de petróleo.

Retroceso de la producción
Posteriormente, y a partir de las serias cri-

sis en las que México se vio inmerso durante 
las décadas de los años 80 y 90, la producción 
de petróleo se resintió.

“En el año 2004, Cantarell empieza a 
agotarse; como consecuencia, su produc-
ción comienza a descender”, enfatizó el Lic. 
Ramírez Fuentes.

De 2.2 millones de barriles producidos dia-
riamente, en años anteriores, se disminuyó la 
producción a la cifra de 1.1 millones de barriles 
en la actualidad.

“La reforma energética tiene su origen en 
la declinación de Cantarell, por eso es preciso 
tomar las medidas necesarias”. 

“La industria petrolera es muy rentable, 
pero la refinación no lo es tanto”, concluyó.
>Carlos Ramírez Fuentes, Gerente Corporativo de Comunicación Social de PEMEX
 
 
  
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

 

 

 

 
 

posesiones, a menos que se tenga una orden 
de la autoridad competente”. 

“El Estado tiene una forma reglamentada 
para hacer justicia, y los tribunales la ejercer 
en los tiempos reglamentados”, dijo.

El Magistrado explicó que aunque a la 
gente no le cuesta nada la impartición de jus-
ticia, en la vida práctica es común encontrar 
personas que se encuentran en desventaja por 
sus recursos económicos. 

Concluyó invitando a los asistentes a gene-
rar canales más eficientes de impartición de 
justicia en el futuro, en donde pueda asegu-
rarse un adecuado ejercicio de las garantías 
individuales.

istrados 
cos en México

>Magistrados Oscar Cervera Rivero y Arturo Ramírez Sánchez
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MEXMUN incentiva habilidades como persuadir, colaborar 
en proyectos de grupo y defender posturas que permitan 
comprender el panorama actual del mundo.

MODELO DE LAS NACIONES UNIDAS 2008 

Discuten jóvenes temas  
de trascendencia mundial 
POR CITLALI ESTRELLA    

U
n total de 716 alumnos de 37 
distintas escuelas de nivel 
secundaria, preparatoria y 
profesional, participaron en 
“MEXMUN 2008. Diálogo, 

camino de paz”, evento organizado por 
el Departamento de Humanidades de 
Preparatoria del 16 al 18 de octubre en el 
Campus Ciudad de México.

En este evento, los estudiantes se reunie-
ron  bajo un esquema de representación de 
comités, similar al de las Naciones Unidas, 
en donde discutieron temas de relevancia 
actual concernientes a distintos países como 
México, Arabia Saudita, Túnez, Dinamarca, 
Irak, Austria, Reino Unido, Canadá, entre 
otros.

“Es muy importante que, a través de este 
encuentro, los alumnos tengan una visión 
internacional de las problemáticas que 
enfrentamos como países y, sobre todo , que 
sean capaces de aportar soluciones, porque 
el mundo es único y todos los que vivimos 
en él debemos de encontrar soluciones a 
los conflictos que nos atañen mundialmen-
te”, señaló el Dr. Arturo Molina, Director 
General del Campus Ciudad de México.

 
Modelo a escala de la ONU

En esta edición número 18 de MEXMUN. 
fungió como orador huésped el político y 
filósofo catalán, Dr. Xavier Rubert de Ventós, 
quien se refirió a este foro como unas maque-
ta idónea para poder observar características 
particulares y generales de distintos países.

“Ustedes representan un modelo a escala 
de las Naciones Unidas a través de la cual uno 
puede ver todo, teniendo una visión que va 
de lo particular a lo general”, enfatizó el Dr. 
Rubert de Ventós.

Indicó que espacios como MEXMUN 
2008, encabezado por jóvenes, permiten a 
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nes tienen en sus manos las decisio-
 gubernamentales el cerciorarse cómo 
undo no permanece impasible frente a 

acontecimientos.
“Es gratificante darse cuenta cómo, a tan 
prana edad, ustedes ya están proyectan-
n futuro de soluciones en el mundo; esto 

oable en tanto sigan siendo conscientes 
ue, al igual que los mandatarios actuales, 
stedes está el poder de transformar el 
do”, señaló.

uciones frescas
En el transcurso de esta ceremonia, se 
yectó un video con fotografías que mos-
on la guerra, la pobreza, la  desnutri-
, la contaminación y otros problemas 

 existen en el mundo.
“El evento tiene como objetivo el que los 
ticipantes se desarrollen tanto personal 
o académicamente, también busca crear 

ciencia y posibles soluciones para los 
blemas del mundo; se busca que, como 
nes, los estudiantes brinden solucio-

 frescas”, puntualizó Carmen Alejandra 
ala, estudiante de tercer semestre del 
grama de Bachillerato Internacional y 
etaria general de MEXMUN 2008.
En esta edición de MEXMUN, los estu-
tes trabajaron distribuidos en 14 comités 
de se abordaron distintos tópicos.
“Las actividades consisten en ejercicios 
iálogo y  debate, mismos que tienen lugar 

ocho sesiones entre distintos comités. 
 comités pequeños que constan de once 
grantes, hasta los más grandes, que tie-
 90 chicos”, afirmó Zavala.
De esta forma, cada comité trabajó con 
e en  dos tópicos, excepto la Asamblea 
eral que tuvo tres y el Consejo de 

uridad Histórico, uno solo.
Los países representados fueron asigna-
 con tiempo a cada escuela y  los alumnos 
eron que preparar e investigar los tópi-
 correspondientes para poder defender 
or la postura del país.
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esidieron el evento: la Mtra. Sonia 
es Pastor, Directora del Departamento 
umanidades de la División de 
ratoria; el Ing. Joselin Espitia Espitia, 
tor Académico de Preparatorias del 

a Tecnológico de Monterrey; la 
ianey Alfaro Fattel , Directora de la 

ón de Preparatoria; los coordinadores 
micos de MEXMUN, Dircea Arroyo y 
 Moreno; y la subsecretaria general, 

nda Gutiérrez.

onios 
umnos de distintos planteles educa-
presentes en MEXMUN 2008,  com-
ron sus impresiones al participar en 
ro.

yuda mucho a entender otras culturas y 
eneficia en saber hablar en foros inter-

nales”, comentó Roberto Zaragoza, 
ante de LMI del  Campus Ciudad de 
o, y  quien representó a Irak.
e parece una excelente idea esta clase 
os. Es la primera vez que vengo a 
o, y para preparar mi trabajo tardé seis 
”, declaró Elsa Quiroga de University 
on DownTown  en Estados Unidos, 
 participó con el país de Reino Unido.
o estoy en el comité del OMC, y los 
picos son la disminución del comercio 
al y la liberación del mercado agríco-

a es una experiencia que nos benefi-
ucho en la parte académica, también 
e conoces más personas con otros 
s de vista y maneras de pensar”, argu-
 Adriana Reyes de García, alumna del 
to de Villa de Cortés, y representante 
xico en el evento.
EXMUN te ayuda a saber investigar 

der hablar en público, además de que 
 cuenta de las situaciones de otros paí-
ijo Taiz Vázquez, quien estudia pri-
mestre de preparatoria en el Instituto 

co y Cultural, y quien representó al 
e Austria.
>Ing. Joselín Espitia Espitia >Dra
. Sonia Mujaes Pastor >Dr. A
rturo Molina Gutiérrez



07TALENTO TEC   PREPARATORIA27  DE OCTUBRE DE 2008
“MEXMUN ayuda mucho a enten-
der otras culturas y permite saber 
hablar en foros internacionales”,  
Roberto Zaragoza, LMI,  
Campus Ciudad de México



27  DE OCTUBRE DE 2008
08 TALENTO TEC CAMPUS

LICENCIADO EN CREACIÓN Y DESARROLLO DE EMPRESAS 

Reconocen a estudiantes por 
proyecto de ayuda comunitaria
A lo largo del año, alumnos del Tecnológico de Monterrey apoyan en 
Topilejo a un grupo de personas que operan una pequeña empresa.
POR GABRIELA TENA      

A
lumnos de tercer semestre de 
la Licenciatura de Creación y 
Desarrollo de Empresas reci-
bieron un reconocimiento por 
parte de SIFE (Students In Free 

Enterprise), organización internacional com-
prometida con el emprendimiento, por la 
puesta en marcha de un proyecto de ayuda 
comunitaria.

“Desde este año hemos trabajado seis 
compañeros y yo con diez señoras de la tercera 
edad, ubicadas en una comunidad en Topilejo, 
en la salida a Cuernavaca, quienes operan un 
telar y hacen prendas de lana de borrego”, 
explicó Miguel Ángel Espinosa, estudiante 
que forma parte del proyecto.

Participación nacional
SIFE, en su calidad de organización inter-

nacional, llevó a cabo una competencia a nivel 
nacional de la que fue sede el Tecnológico de 
Monterrey Campus Ciudad de México y con-
vocó a varias universidades del país.

“Es una especie de concurso, participaron 
varias universidades y cada una por equipo 
presentó diversos proyectos; nosotros, por ser 

el p
ción
Mig

sen
te d

>Mi
Mtra
POR ALIX G. HAIK    

E
l pasado miércoles 8 de octubr
alumnos de la Licenciatura e
Relaciones Internacionales asistie
ron a la H. Cámara de Diputado
para participar en el seminario titu

lado “La Diplomacia Parlamentaria desde 
Cámara de Diputados”.

A través de la experiencia de servidore
públicos y académicos expertos en Diplomac
Parlamentaria, los alumnos coocieron la com
petencia del poder legislativo sobre la polític
exterior.  

La inauguración corrió a cargo del Dipu
tado Gerardo Buganza Salmerón, President
de la Comisión de Relaciones Exteriores de 
Cámara de Diputados quien, acompañado d
la Senadora Rosario Green, el Diputado Césa
Duarte y el Diputado Alejandro Chanona, die
ron la bienvenida a los asistentes. 

La jornada estuvo compuesta de diversa
ponencias que tocaron diferentes escena
rios de la Diplomacia Parlamentaria como l
son los Grupos de Amistad y las reunione
Interparlamentarias. 

Luis Esteban Arellano Salinas, alumno d
cuarto semestre de LRI, compartió sus impre

LICENCIADO EN RELACION

Participan al
en seminario
Diplomacia P
rimer año de participar con esta organiza-
, acudimos con un solo proyecto”, relató 
uel Ángel.
 “Entonces vinieron universidades y pre-
taron proyectos similares con la varian-
e ayuda social, o enfoque de negocios; 
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siones sobre el evento.
”El haber asistido al seminario fue un

enriquecedora experiencia profesional ya qu
me permitió conocer más a fondo el trabaj
de la Cámara de Diputados, en especial de 
Comisión de Relaciones Exteriores”, dijo.

“Fue una excelente oportunidad par
conocer el trabajo que realizan los legisla
dores en representación de México ante 
Parlatino”, expresó Helden de Paz Mancer
también de cuarto semestre.

Fungieron como organizadores de
evento Sergio Villa y José Antonio Garcí
alumnos del Campus Ciudad de Méxic
quienes realizan prácticas profesionales e
la Comisión de Relaciones Exteriores de 
Cámara de Diputados. 

ES INTERNACIONALES  

umnos 
 sobre 
arlamentaria
nuestro caso nos enfocamos en la ayuda 
ial”, aseguró.
En este evento, cada grupo de estudiantes 
aron proyectos de desarrollo sustentable, 

a personas con la idea de formar un nego-
o un proyecto social.
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POR KARLA ALVARADO    

C
on diez años de existencia, 
Consultoría Tec ha logrado 
consolidarse como una clínica 
comunitaria comprometida con 
la comunidad, que se propone 

incrementar sus estándares de calidad en los 
servicios contables y de asesoría fiscal que 
ofrece. 

“Esta clínica la integran estudiantes de 
LCPF, quienes vienen a poner en práctica sus 
conocimientos. Consultoría Tec es, en rea-
lidad una plataforma donde adquieren una 
experiencia de trabajo real dentro de las ins-
talaciones de la propia escuela, lo cual otorga 
a esta clínica una característica especial que 
nos diferencia de otras”, puntualizó la doctora 
Sara Barajas Cortés, encargada del proyecto.

Consultoría Tec (antes Consultec) está 
integrada por alumnos de LCPF, quienes  se 
encargan de otorgar asesoría gratuita sobre 
formas de pago, declaraciones anuales, pagos 
provisionales, trámites fiscales,  asesoría 
administrativa contable, entre otros. 

Los alumnos brindan asesoría a todo públi-
co, desde personal y alumnos del Campus 
Ciudad de México, hasta vecinos de la comu-
nidad circundante. 

Los alumnos cuentan con la asesoría y 

LICENCIADO EN CONTADURÍ

Ofrece Consu
asesoría conta
 “Lo que hicimos como estudiantes fue 
brindar todo el apoyo tanto en conocimientos 
y búsqueda para que el sueño de esas personas 
se haga realidad”.

Con base en esta experiencia, los alumnos 
ganadores continúan poniendo en práctica 
los conocimientos adquiridos dentro de la 
licenciatura.

“El propósito de participar en SIFE, fue que 
los alumnos desarrollen habilidades empresa-
riales, porque el objetivo de la carrera es for-
mar empresarios”, afirmó la Mtra. Claudine 
Moya Ponce, Directora de LDCE.

“De esa manera, con su proyecto no sólo 
han hecho un plan estratégico, sino que han 
desarrollado habilidades directivas como 
manejo de conflictos, motivación a los demás, 
trabajo en quipo, entre otras”, dijo.

Ayudan a ayudarse
Al día de hoy son 40 alumnos los que con-

forman el primero, segundo y tercer semestre 
de la Licenciatura de Creación y Desarrollo de 
Empresas y, a partir del premio otorgado por 
SIFE, se pretende continuar la participación 
en eventos de esta magnitud.

“SIFE basa su filosofía en el refrán “Dale 
un pez a un hombre y comerá un día; enséñalo 
a pescar y comerá siempre”, como alumnos 
estamos comprometidos a enseñar a otros 
a hacer empresas que realmente redunden 
en beneficios para quienes laboren en ellas”, 
afirmó Miguel Ángel Espinosa.

La directora de carrera manifestó su satis-
facción al permitir a las nuevas generaciones 
ver en el emprendimiento una forma de desa-
rrollo para México.

“En muchas ocasiones la gente no prospe-
ra, no por falta de recursos sino es porque no 

n los conocimientos y la actitud adecua-
dijo la Mtra. Moya Ponce.
“En esta licenciatura, los alumnos han 
ndido a motivar a gente que les lleva tres 
s la edad, haciéndolos trabajar en equipo, 
ejando el conflicto de otras personas y 
iendo como mediador”, concluyó.
guel Ángel Espinosa; Fernanda Fuentes; Lourdes Galindo;   
. Claudine Moya, directora de LDE; Celeste Orta y Estefanía Farah.
supervisión del Dr. José Guadalupe de la Luz 
Gómez Villarreal, en la parte financiera y con 
la de la Dra. Sara Barajas Cortés, en la parte 
fiscal.

 “Consultoría Tec una clínica de gran 
ayuda para los contadores y  para todo el que le 
interese el área fiscal, ya que aprendes a hacer 
cálculos de personas reales para que puedan 
presentar su declaración ante Hacienda”, 
mencionó Carolina Orta, alumna  de  octavo 
semestre de LCPF.

 “Entrando en la práctica puedes darte una 
idea de a lo que quieres dedicarte y también de 
que hay muchas cosas por hacer para vivir en 
un mundo mejor”, comentó Patricia Monroy, 
alumna de octavo semestre de LCPF.

Las oficinas de Consultoría Tec se encuen-
tran ubicadas en oficinas III segundo piso, 
con un horario de lunes a viernes de 9:00 a 
16:30 horas.

A PÚBLICA Y FINANZAS  

ltoría Tec 
ble gratuita

>Integrantes de Consultoría Tec
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PREPARATORIA 

Demuestra su habilidad el 
campeón mundial de cálculo 
El Lic. Alberto Coto, ganador de dos récord Guinness por sumar, 
restar y multiplicar en pocos segundos, recomendó a los alumnos de 
Preparatoria concentración, práctica, y constancia.
POR ALEN DOMÍNGUEZ     

C
on la finalidad de promover un 
mayor interés de los alumnos de 
Preparatoria en las Matemáticas, 
el pasado 16 de octubre se llevó a 
cabo una demostración del hom-

bre más rápido del mundo en cálculo men-
tal, el Lic. Alberto Coto, en el Auditorio del 
Tecnológico de Monterrey Campus Ciudad 
de México, 

Este evento, organizado por el 
Departamento  de Computación y 
Matemáticas de la Preparatoria, contó con 
la presencia del Dr. Víctor de la Cueva, 
Director de la División de Ingeniería y 
Arquitectura; el Ing. Joselín Espitia Espitia, 
Director Académico de Preparatorias del 
Tecnológico de Monterrey y la Mtra. Vianey 
Alfaro Fattel, Directora de la División de 
Preparatoria. 

El calculista más rápido 
Alberto Coto, de origen español y tres 

veces campeón mundial en cálculo mental, 
realizó una presentación en que, además de 
demostrar su habilidad, compartió con los >
ÓN FERNÁNDEZ     

n total de 12 alumnos, ocho 
de Prepanet y cuatro de 
Preparatoria abierta, recibie-
ron su diploma de bachiller 
en las instalaciones del Centro 

l y Deportivo del campus y confor-
el primer grupo de alumnos de este 

a en línea.

idieron la ceremonia el Dr. Luís 
 Beristáin Hernández, Director de 
ción con la Comunidad; el Ing. 
Espitia Espitia, Director Académico 
aratorias del Sistema Tecnológico 
terrey; la Mtra. Vianey Alfaro Fattel, 
ra de la División Preparatoria y la Lic. 
a Cerna.
r. Beristáin dirigió unas palabras a los 
dos y los invitó a seguir estudiando y 
ndose.
te momento debe de ser un trampolín 
uros proyectos, no lo tomen como una 
 para permanecer ahí”, expresó.
rador huésped resaltó el esfuerzo, el 
y la dedicación de los graduandos y 
a quienes culminaron sus estudios y 

ilias.
da se da sin esfuerzo, en la vida hay 
tos en los que se requiere disciplina 
o trabajo, los caminos fáciles existen, 
 finales no son buenos”, dijo. 
graduandos recibieron su diploma y 
on el Himno Nacional para después 
 la fotografía de generación con los 
adores y directores del programa 
t.  

Compromiso del Tecnológico de 
Monterrey

Prepanet nació en el Campus Ciudad de 
México en el año 2003; desde el 2005 se ofrece 
el programa a nivel Sistema y en el campus a 
través del Programa Vecinal, con vecinos de 
las Delegaciones Tlalpan y Xochimilco y con 
el apoyo de las autoridades delegacionales y 
vecinales. 

Todos los programas son virtuales, divi-

didos en periodos tetramestrales, apoyados 
por profesores y tutores que son alumnos del 
Campus Ciudad de México quienes realizan 
Servicio Social. 

Guadalupe Aguilar, quien se graduó de 
la Preparatoria abierta, expresó que fue un 
reto combinar el estudio con múltiples acti-
vidades.

 “El tiempo es un  gran reto, sobre todo 
cuando ya se tienen actividades con la familia 

VINCULACIÓN CON LA COMUNIDAD  

Se gradúa primera generació
asistentes del evento sus técnicas para realizar 
operaciones aritméticas.

“Lo que yo quiero es no sólo hacer una 
demostración, sino mostrar las técnicas que 
utilizo para, de alguna forma, llegar a calcular 
rápido y potenciar la mente”, dijo el calcu-
lista.

Algunos alumnos tuvieron la oportunidad 
de interactuar con el invitado como volunta-
rios en diversos ejercicios mentales donde 
él debía calcular, por ejemplo, la fecha de su 
nacimiento más rápido de lo que ellos pudie-
ran encontrarlo en un calendario, o el núme-
ro de hermanos y hermanas que tenían los 
voluntarios, basándose en una serie compleja 
de operaciones.

La práctica, ante todo
Quien a la fecha es ganador de dos récord 

Guinness por sumar, restar y multiplicar en 
pocos segundos, hizo hincapié en la concen-
tración, la práctica, la constancia y la necesi-
dad de un método.

 El Lic. Alberto Coto aseguró que esos 
cuatro elementos son muy necesarios para 
mejorar en cualquier cosa, pero que las 
Matemáticas requieren el doble de práctica.

“Cuando calculo no veo, no huelo, no 
escucho ni pienso: sólo calculo; mi mente 
hace siete operaciones por segundo, así que 
es imposible que mi boca alcance a mi mente; 
objetivamente, calculo más rápido de lo que 
pienso”, comentó el campeón mundial.

Durante la ronda de preguntas, reconoció 
que él ha tenido esta habilidad desde pequeño, 
pero que, sin duda, le ha tomado muchos años 
perfeccionarla y dijo que lo más importante es 
acudir al cálculo y no a la memoria.

“Yo, de pequeñito, cuando me iba a dormir, 
jugaba con los números y, de hecho, dormía 
mejor”, dijo.

Durante las dos horas que Alberto hizo 
su demostración, maestros y alumnos man-
tuvieron siempre un gran interés; las risas, 
los gritos de asombro y los aplausos no se 
hicieron esperar y estuvieron presentes a lo 
largo de todo el evento.
Lic. Alberto Coto, campeón del mundo en cálculo mental
y el trabajo; a mí me tomó el doble de tiempo 
porque tengo familia y bebés que atender”, 
relató.

Rogelio Martínez, otro de los graduados, 
compartió su experiencia en Prepanet y la 
vinculación con este programa.

  “La dirección del Grupo Cemex, en donde 
trabajo, me invitó a ser parte de este programa 
y ellos me otorgaron una beca, lo cual fue un 
gran motivante para seguir adelante”, dijo.

 “Me sentí con un gran reto, pero a la vez 
de una gran oportunidad, es una gran satisfac-
ción el haber concluido estos estudios en lo 
personal y profesional, pero también por mis 
hijos”, asentó el señor Martínez.   

  

Población en aumento 
“La próxima generación se planea gra-

duar en mayo próximo, y tendrá mucho 
mayor aforo”, dijo Verónica Rabbel Topete, 
directora de la Incubadora Social y de 
Prepanet. 

 “Hemos tenido un crecimiento mayor 
a lo esperado, en cuanto a nuevos ingresos, 
tenemos 350 alumnos activos actualmente y 
110 nuevos ingresos registrados”, comentó la 
directora del programa.

Al finalizar la ceremonia, graduandos 
y familiares convivieron en un brindis 
ofrecido en honor a la culminación de sus 
estudios.

n de Prepanet
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GRUPOS ESTUDIANTILES  

Demuestran en torneo 
sus habilidades físicas

POR JUAN RAFAEL RIVERA SÁNCHEZ      

T
rabajar en equipo y poner a 
prueba las habilidades físicas 
de los integrantes de los Grupos 
Estudiantiles, fue el objetivo del 
Primer Torneo Interno, organi-

zado por la coordinación de torneos internos 
del Departamento de Deportes.

“El objetivo del torneo es terminar un con-
junto de pruebas en el menor tiempo posible. 
Cada asociación estudiantil es un equipo. El 
primer equipo que termine las tres pruebas es 
el ganador”, comentó Luis Arroyo, responsa-
ble de Torneos Internos del campus.

La primera prueba consistió en transpor-
tar pelotas de tenis a través de diversos obs-
táculos, entre los que figuraban aros y una red 
que debía cruzarse arrastrándose con pies y 
manos. 

En la segunda prueba debían obtenerse 10 
anotaciones en un juego de fútbol americano; 
los jugadores fueron equipados con cascos de 
los Borregos Salvajes.

Finalmente, cada integrante debía cruzar 
una red sin tocar la tela que la formaba; en esta 
prueba el trabajo en equipo fue la estrategia 
que permitió el triunfo.

Los ganadores
El grupo estudiantil ganador del torneo 

fue la Asociación de Folklore, Arte y Cultura 
en México (AFACME) por haber terminado 
el recorrido en el menor tiempo. 

Por este logro obtuvieron un trofeo y un 
diploma del departamento de deportes, así 
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ARDO SALINAS GARCIA      

onterrey, N.L.- El equipo d
los Borregos Salvajes de
Campus Ciudad de Méxic
de Liga Mayor visitó a lo
“Borregios” en el encuentr

cha siete de la conferencia 12 Grande
FA. 

artido se realizó en el estadio Gaspa
casa de los Auténticos Tigres de l
 para evitar el deterioro del campo de
 Tecnológico por probabilidad de llu

arcador final favoreció al equipo d
r 62-6.
quipo de Monterrey consiguió och
ones, de las cuales tres fueron por pas
 por carrera.
ar Faz consiguió concretar todos lo
 extra de cada touch down, además d
onseguido dos goles de campo a pesa

 MAYOR DE FÚTBOL AM

fícil, la visit
mo un iPod Touch por parte del Consejo 
tudiantil de la Federación de Estudiantes.

"AFACME no es un grupo numeroso, pero 
 muy grande por la calidad de las personas 
e la integran”, comentó Eduardo Flores 
endoza, presidente de AFACME. 

“El trabajo en equipo fue indispensable 
ra ganar en las pruebas. La comunicación y 

 entrega de todos los integrantes fue impor-
nte para ganar aquí”, dijo.

Las asociaciones que siguieron en la tabla 
 posiciones fueron SACPOL, IDEM y ALFA, 
spectivamente. 

El premio a la asociación con mejor uni-
rme fue ALFA y AFACME. El premio a la 
ociación más animada y con mejor actitud 
 obtuvo ALFA. 

Por su parte, SACPOL, AFACME e IDEM 
stacaron por el número de participantes, así 
mo ALFA y AFACME fueron premiados por 
 trabajo en equipo.
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de que falló otros tres intentos más.

Por parte de los Borregos capitalinos, el 
único touch down lo consiguió Jorge Mendoza 
al agonizar el partido, con un pase de 13 yar-
das del mariscal de campo Gabriel Meneses, 
intentaron la conversión, pero ésta no fue 
efectiva.

RICANO  

 a Monterrey

>FOTOS/ Ricardo Salinas
CASTING FOX SPORT 
Fecha: 28 de octubre 
Hora: 9:00 a 14:00 horas. 
Lugar: Explanada DAE, Campus Ciudad de México
CATEGORÍA JUVENIL

COMPLICADO PARTIDO 
AL PIE DEL  

CERRO DE LA SILLA

           POR RICARDO SALINAS GARCÍA

Monterrey, N.L.- El equipo de la Categoría 
Juvenil de los Borregos Salvajes del 
Campus Ciudad de México visitó el 

campo de juego Eugenio Garza Lagüera que se 
encuentra al pie del Cerro de la Silla y que es casa 
del equipo Prepa Tec de Monterrey. El marcador 
final favoreció al equipo regio por 31-13.

El equipo de Monterrey logró abrir el 
marcador con un gol de campo de 15 yardas. 
Posteriormente, arribó cuatro veces a la zona 
de anotación por medio de carreras y consiguió 

hacer efectivos los puntos extra para totalizar 31 
puntos en su marcador.

El equipo visitante únicamente consiguió 
dos touch down por medio de pases de 15 y 17 
yardas del mariscal de campo Carlos Clemente 
para Héctor Pomar y Gerardo Aguilar.

El primer punto extra lo consiguió Gerardo 
Gazcón pero en el segundo intentaron conver-
sión que no resultó fructífera.
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LICENCIADO EN ANIMACIÓN Y ARTE DIGITAL

Desean leones chinos 
suerte a emprendedores
Los alumnos de LAD participaron activamente en el Primer Congreso 
Internacional de Humanidades.
POR DANIEL ROSAS PAULSEN    

E
n el Primer Congreso Internacional 
de Humanidades, la Asociación 
Estudiantil de la Licenciatura en 
Animación y Arte Digital, ACTIVA, 
presentó una serie de eventos rela-

cionados con la carrera, en donde se manifestó 
la importancia del desempeño profesional de 
los alumnos y su especialización en diversos 
campos. 

Al terminar la inauguración del Con-
greso, ACTIVA presentó una danza de leo-
nes chinos, tradición que trae buena suerte 
a los negocios o eventos que inician.  

En torno a la danza china se reunió un 
numeroso público, cautivado por la magia 
de las tradiciones orientales.

Muestran tecnología para animación
A continuación, se presentó la conferen-

cia “Animación en la publicidad”, impartida 
por Emilio Hernández, ingeniero indus-
trial y ex alumno de la Preparatoria del 
Tecnológico de Monterrey, Campus Estado 
de México.  

Emilio Hernández es director de la com-
pañía Signos Post y ha realizando efectos 
visuales y animación tridimensional para 
cine, televisión y video.  

“En la vida el esfuerzo es siempre nece-
sario para demostrar el profesionalismo y 
dedicación personal en un mundo globali-
zado, en donde el trabajo de un animador 
debe ser competitivo y de excelente cali-
dad”, señaló el especialista en arte digital.

Se contó también con la presencia 
de Hiram Ponce Espinosa, Ingeniero en 
Mecatrónica especializado en Control y 
Automatización egresado de nuestro cam-
pus, quien presentó la conferencia “Arte 
digital, inteligencia artificial y realidad 
virtual”.  

Hiriam Ponce habló de los fundamentos 
del arte digital, de la relación hombre y 
tecnología a través del tiempo y del trans-
humanismo como tema de controversia en 
la ética actual.

Finalmente, se expusieron diversos 
cortometrajes animados en el estudio de 

an
ne
Fra
la 
lie
imación y fotografía. Estas animacio-
s fueron provenientes de países como 
ncia, Canadá y Estados Unidos, en donde 
industria de la animación es sobresa-
nte.
“Hasta el momento hemos recibido feli-

cit
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POR JUAN RAFAEL RIVERA SÁNCHEZ     

E
n el Primer Congreso Internacion
de Humanidades estuvo present
Zhao Hong Sheig, consejero pol
tico de la Embajada de China e
México, para analizar el acelerad

crecimiento económico que tienen los paíse
asiáticos.

Zhao Hong Sheig hizo un recuento de lo
principales acontecimientos que ha vivido s
país este año y que a la vez marcan los retos
cumplir para las próximas décadas. 

“En este 2008, China festeja el 30 aniversa
rio de la política de reforma y apertura que no
permitió emprender en nuevos mercados
expresó. 

“Desde entonces nos hemos convertido e
una nación con gran capacidad productiva
en uno de los países con mayor cantidad d
exportaciones en el mundo. Hemos alcanzad
niveles de crecimiento de hasta el 15% anual
dijo.

“China ha logrado llamar la atención d
mundo. Sin embargo, en este 2008 tambié
sufrimos desastres naturales como la tormen
ta de nieve que dejó paralizado el sur del país

Analizan a C
en desarrollo
aciones de parte de compañeros, maes-
s y directivos acerca de las conferencias 
e se han impartido, el evento de los leones 
inos y la proyección de cortometrajes 
imados”, expresó Angélica Jiménez, pre-
enta de la Asociación ACTIVA.
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principios del año y que impidió el transpor
aéreo y terrestre por días”, señaló.

 “También tuvimos un terremoto a medi
dos de mayo que terminó con la vida de 70 m
personas y dejó heridas a otras 375 mil. M
de 120 mil millones de dólares fue el costo d
estas tragedias”, comentó el invitado, quie
también destaca por haber sido el prim
embajador de China en España.

Al hablar sobre el terremoto del pas
do mes de mayo, Zhao Hong explicó que 
gobierno construyó pequeños refugios pa
la gente afectada. 

“Como dato curioso, China compró tod
las carpas que la Embajada en México enco
tró en el Distrito Federal. Fueron más d
mil, e inmediatamente fueron enviadas p
Aeroméxico a nuestro país. Ese material fu
indispensable para dar refugio a los más nec
sitados”, relató.

Retos deportivos y espaciales
Por otro lado, Zhao Hong Sheig tambié

habló sobre la Olimpiada del pasado mes d
agosto. 

“Los Juegos Olímpicos de Beijing fuero
un sueño centenario. China puso todo 
esfuerzo en generar la infraestructura nec

hina como cas
 comercial
“Lo más importante es que las conferen-
s han servido para ampliar el panorama 
os estudiantes y para dar a conocer dife-
tes campos de concentración profesio-
 dentro de la animación y el arte digital”, 
alizó.
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saria; incluso tuvimos que trasladar algunas 
fábricas contaminantes fuera de la ciudad”, 
explicó. 

“El estilo de vida de Beijing también 
cambió, pues se modificaron los sistemas de 
control de la circulación, y  más de 500 mil 
espectadores asistían a los juegos en Beijing 
todos los días”.

Finalmente, el consejero político de la 
Embajada de China en México explicó los 
nuevos retos que tiene su nación. 

“Recientemente lanzamos al espacio la 
nave tripulada Shenzhou VII. Es la tercera vez 
que lanzamos una nave tripulada al espacio, 
en esta ocasión con tres astronautas a bordo. 
China se ha convencido de que el desarrollo 
tecnológico es elemento indispensable para 
generar empleos y para estar a la vanguardia 
en el pensamiento científico”.

“La crisis financiera mundial, por su parte, 
también nos ha hecho reflexionar. Ahora pen-
samos que el mundo entero es un pueblo en 
donde todos estamos sincronizados y nadie 
puede escapar de lo que hagan los demás. Sin 
lugar a dudas, China desarrollará políticas 
encaminadas a proteger el crecimiento y el 
empleo ante problemas financieros del exte-
rior”, concluyó.

o de éxito  
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Aunque la ceremonia dentro del Campus Ciudad de México se  
realizará como cada año, con la colocación de altares y “calaveritas”, 
por primera vez la actividad realizada por alumnos de Preparatoria  
se presentará también en un espacio público del sur de la Ciudad.

DOS DE NOVIEMBRE, DÍA DE MUERTOS 

Exhibirán las tradicionales 
ofrendas en Plaza Loreto
POR CITLALI ESTRELLA     

P
an de muerto, chocolate caliente, 
calaveras literarias y  altares de 
distintas regiones de México, son 
elementos de nuestra tradición que 
podrás conocer mejor durante la 

celebración del Día de Muertos que, por pri-
mera vez, se exhibirá en Plaza Loreto.

Esta actividad se realiza con éxito desde 
hace tres años, con altares elaborados por estu-
diantes de tercer semestre de Preparartoria, 
quienes cursan las materias de Historia de 
México y Arte y Cultura.

“Los chicos siempre se esfuerzan mucho 
en sus trabajos; pero, por razones de espa-
cio y porque se atraviesa el fin de semana, 
mucha gente no puede visitar dicha expo-
sición”, señaló Juan Carlos Olmedo, profe-
sor del Departamento de Humanidades de 
Preparatoria, quien organiza y coordina esta 
actividad.

“Este año, con la ayuda del área de 
Comunicación y Mercadotecnia, se logró 
tener un espacio en Plaza Loreto; claro que la 
POR AARÓN FERNÁNDEZ     

P
ara sumarse a la vigilia mundial con  
motivo del Día Mundial de la Alimen-
tación,  alumnos de la Licenciatura en 
Relaciones Internacionales encendie-
ron velas en la explanada CEDETEC del 

Campus Ciudad de México.

“El objetivo principal es hacer conciencia en los 
alumnos acerca de la crisis que se vive e invitarlos 
a actuar desde nuestra cotidaneidad y reducir las 
condiciones precarias”, comentó la directora de 
carrera LRI, Mtra. Vania Ramírez.

Los alumnos invitaron a los asistentes a apoyar 
esta manifestación pacífica para hacer conciencia 
de la crisis mundial alimentaria, de desnutrición 
y pobreza.

En un discurso pronunciado por la alumna 
Wilma Gandoy  se expresó que la crisis mundial  
tiene todo un ciclo y motivos preocupantes.

“En primer lugar, el cambio climático está afec-
tando a los países más pobres, ha aumentado la 
salinización y la elevación del nivel del mar y ha 
provocado la aparición de fenómenos meteoroló-
gicos, cuyos efectos destructivos van en aumento”, 
dijo Wilma. 

“Al acentuarse la pobreza, se observa un 
aumento en los índices de desnutrición y la inci-
dencia de enfermedades infecciosas, implicando 
un retroceso en el cumplimiento de las Metas del 

VIGILIA POR EL
DE LA ALIM
eremonia en el campus se mantiene”, agregó 
l Dr. Olmedo.

uestran tradiciones regionales
Este trabajo tiene como objetivo principal 

reservar la tradición mexicana del culto a 
os muertos, haciendo referencia a diferentes 
ugares del país como: Guanajuato, Tlaxcala, 
an Luis Potosí, Michoacán, Oaxaca, Chiapas, 
eracruz y Tijuana, así como ciudades del 
xtranjero con población mexicana como 
hicago.

“Se expondrán dos altares con obje-
os representativos de Oaxaca y dos de 
hiapas, en esta ocasión, se elaborarán 

ambién dos ofrendas con características 
e zonas fronterizas como lo es Tijuana, 
 una de Estados Unidos de la ciudad de 
hicago. Se escogieron estos dos lugares, 
orque ahí viven muchos mexicanos”, con-
inuó el profesor.

Para la exposición que tendrá lugar en 
el Campus Ciudad de México, se crearán 
36 altares, elaborados con la creatividad de 
alumnos de tercer semestre de todos los pro-
gramas de Preparatoria, mismos que serán 
decorados con calaveras literarias escritas 
por alumnos de primer semestre, como parte 
de las actividades de la materia de Lengua 
Española I.

“Existen 12 grupos de Historia de México 
y queremos que cada grupo elabore un altar, 
para poder mostrar lo más representativo del 
Tec”, puntualizó.

La celebración dentro del Campus Ciudad 
de México iniciará el viernes 31 de octubre 
y  las ofrendas se mantendrán todo el fin de 
semana para que los padres de familia y toda 
la comunidad del campus puedan admirar y 
disfrutar del trabajo de los chicos para que, 
finalmente, los altares sean desmontados el 
martes por la mañana.

“Para este año el Campus Ciudad de 
México tendrá dos sedes para poder mostrar 
las diferentes ofrendas". 

"Con más espacio, el trabajo se vuelve 
mucho más vistoso y así se pueden resaltar 
mejor todos los detalles de las mismas”, fina-
lizó el profesor Juan Carlos Olmedo.
Milenio”, comentó la alumna.  
“La falta de autosuficiencia acentúa las rela-

ciones de dependencia de los países dedicados al 
monocultivo con el resto del mundo, acentuando 
su pobreza en un escenario de crecientes precios 
de bienes agrícolas”, indicó. 

Wilma Gandoy invitó a los asistentes a llevar a 
cabo estrategias y actividades en casa y en nuestras 
labores comunes.

 “Debemos involucrarnos en una cultura del 
no desperdicio, principalmente en los alimentos. 
Tomemos la determinación de actuar para hacer 
frente a esta realidad, asegurando nuestro derecho 
a la alimentación”, finalizó.

 DÍA MUNDIAL 
ENTACIÓN

>Maura Del Valle y Estefania Molotla


